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令和５年度第１回佐伯市林業振興協議会 会議の抄録 

 

１ 開催日時 

令和５年８月 24 日（木）午前 10：00～午前 11：15 

 

２ 開催場所  

  佐伯市中村南町１番１号 

 佐伯市役所６階 第２委員会室 

 

３ 出席者等 

出席委員１１名（欠席０名）、傍聴者１名 

オブザーバー 佐伯市農林水産部長 

 事務局 林業課課長、課長補佐、総括主幹、課員１名 

 

４ 内 容 

（１）開会 

（２）委員委嘱 

（３）農林水産部長あいさつ 

（４）役員選出（会長 市川今朝男委員、副会長 今山哲也委員） 

（５）会長あいさつ（市川会長） 

（６）議長選出（市川会長） 

（７）議題 

・第１次 佐伯市林業振興計画（令和２～４年度）の取組及び評価について 

① 事務局から「第１次佐伯市林業振興計画の取組及び評価【資料１】」に沿い、内容を

を説明 

② 委員から出された意見等 

・P.4 循環型林業の振興について 

主伐を進めるとどうしても残る箇所は、適地を除いた奥地化・急傾斜地化・大径木

化の箇所となり、その対応への課題が出てくる。その辺を踏まえた取り組みが必要と

考える。大径材の利活用や、奥地に対応できる林道・作業道等の路網開設といったと

ころが重要ではないか思う。 

 ・P.9 作業路の開設について 

市は補助事業の支援を整えているが、森林所有者のニーズが少ないようにある。状 

況をみて、補助要件を緩和する等、検討を行うことも必要と思う。 

 ・P.5 スギ苗木生産拡充について 

      政府もスギ花粉対策ということで、スギ花粉の発生が少ないスギに植え替えてい

くというような方向性が出た。市は、スギ花粉の少ない苗木品種の生産は行ってい

るか。→今の母樹が合致しているのかといった品種の特定を県・関係団体と進めていき、   

少花粉苗木の生産・拡大を図る。 

・P.4 循環型林業の振興について 

      山主さんも高齢化が進み、今後、育林するのが大変になっていく状況の中で、公

共造林（国・県・市）補助事業については、補助要件を縮小化すればマイナスになっ
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ていく。そのため、補助要件の縮小化は避けていただかなければと思う。 

 

・第２次 佐伯市林業振興計画（令和５～９年度）の取組状況について 

① 事務局から「第２次 佐伯市林業振興計画 取組状況【資料２】」に沿い、内容を説明 

② 委員から出された意見等 

・循環型林業の推進の取組について 

 一般的に、森林所有者は、再造林を行うための補助金のしくみや手続きの流れが

あまり知られていないと思われる。周知するのが良いと思う。 

    ・新規就業者の確保・育成の取組について 

      林業においては、新規就業者を確保し、職場で教育・育成し、一人前になると離

職するケースも稀ではない。会社にいて働いてもらえる環境の構築を図るための確

保支援も必要と思う。 

 

（８）閉会 


